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Прези ден т Росси и
Владимир Путин и 
мэр Москвы Сергей 

Собянин в День среднего 
профессионального об-
разования открыли пло-
щадку практической под-
готовки колледжей Мо-
сквы в индустриальном 
парке «Руднево» в райо-
не Косино-Ухтомский. 

Студентов 
колледжей 
станет больше

Сергей Собянин отметил, 
что производство в столице 
активно развивается.

— За последние пять 
лет обрабатывающая про-
мышленность увеличи-
лась в два раза. На пло-
щадке «Руднево» запущен 
завод «Алмаз-Антей». Он 
уже в полную силу работа-
ет. Построен новый авиа-
ционный завод. И количе-
ство беспилотных аппара-
тов мы увеличили в два с 
лишним раза, — доложил 
мэр президенту. 

Собянин также расска-
зал, что власти Москвы 
приняли решение в связи 
с высокой потребностью в 
кадрах сконцентрироваться 
на подготовке рабочих спе-
циальностей. 

— Мы п ланируем за 
пять лет увеличить ко-
личество ребят, которые 
учатся в колледжах, в два 
раза, — сообщил мэр Мо-
сквы.

По его словам, предпола-
гается до 2027 года обновить 
все лаборатории среднего 
профессионального образо-
вания, которых сейчас на-
считывается 2 тысячи.

Учиться 
и практиковаться  

Как сообщается в мате-
риалах пресс-службы мэра 
и Правительства Москвы, 
площадка в «Руднево» — пер-
вое инновационное образо-
вательное пространство для 
практической подготовки 
квалифицированных кадров 
с учётом потребностей эко-
номики Москвы. Для цен-
тра подготовки молодых ин-
женеров построено отдель-

ное здание общей площадью 
9,1 тысячи кв. метров. В нём 
разместили комплекс из 21 
мастерской и лаборатории. 
Здесь студенты колледжей 
смогут осваивать такие на-
правления, как машиностро-
ение, электроника, автома-
тизация производства, авиа-
ционная промышленность, в 
том числе беспилотные авиа-
ционные системы. На пло-
щадке в год смогут проходить 
обучение более 3 тысяч сту-
дентов. Уже в этом учебном 

году тут организуют занятия 
и практическую подготовку 
для учащихся 15 столичных 
колледжей.

На базе площадки соз-
дан Центр профессиональ-
ных компетенций. В числе 
его задач — актуализация 
обра зовательных программ 
с учётом перспективного 
развития науки и производ-
ственных технологий, про-
гнозирование появления 
новых компетенций с учё-
том развития производств.

Семь поликлиник откры-
лись в Москве в рамках го-
родской программы модер-
низации амбулаторного зве-
на. Сергей Собянин побы-
вал в одной из обновлённых 
поликлиник в ЦАО.

— Здесь всё новое: новые 
стены, новая планировка, 
новое оборудование. И в два 
раза увеличилась пропуск-
ная способность этой поли-
клиники, что, конечно, сде-
лает медицину более доступ-
ной, — сказал мэр Москвы, 
отметив, что до конца следу-
ющего года реконструкция 
всех столичных поликлиник 
будет полностью завершена.

В ЮВАО после капиталь-
ного ремонта открылся фи-
лиал №4 городской поли-
клиники №109 на улице 
Шкулёва в районе Текстиль-
щики. Как рассказала заве-

дующая филиалом Ирина 
Иванова, в здании обнови-
ли фасад, полностью заме-
нили коммуникации, про-
вели перепланировку. При-
легающую к мед учреждению 
территорию благоустроили. 
Установили скамьи с наве-
сами, высадили  деревья и 
многолетние цветы. Органи-
зовали парковочные места 
для маломобильных граж-
дан и для машин скорой ме-
дицинской помощи.

— Мы с нетерпением жда-
ли открытия нашей поликли-
ники, и вот наконец настало 
время новой истории под на-
званием «Новый московский 
стандарт поликлиник», — от-
метила Ирина Иванова. — В 
рамках нового московско-
го стандарта в поликлинике 
появились интуитивная на-
вигация, удобная планиров-

ка, открытые пространства, 
уютные и комфортные зоны 
ожидания. В здании приме-
нены новые принципы зо-
нирования: наиболее посе-
щаемые кабинеты размеще-
ны на нижних этажах. Для 
удобства наших пациентов 
на первом этаже здания от-
крылся буфет.

Поликлинику на 100% 
переоснастили новым, со-
временным оборудовани-
ем. Завезли аппараты УЗИ 
экспертного класса, прибор 
для быстрой ультразвуковой 
диагностики носовых и лоб-
ных пазух, ЛОР-установку, 
офтальмологическое обору-
дование, оборудование для 
функциональной диагно-
стики. Появились цифро-
вые рентгенологические си-
стемы, в том числе и маммо-
графическая, электрохирур-

гические высокочастотные 
аппараты, система для паро-
вой и воздушной стерилиза-
ции медицинских изделий и 
многое другое.

После капитального ре-
монта и реорганизации при-
ём в поликлинике ведут 40 
врачей. Расширился спектр 
оказываемой медицинской 

помощи по различным спе-
циальностям: пульмоноло-
гия, аллергология-иммуноло-
гия, гастроэнтерология, трав-
матология, реабилитация.

В ЦЕНТРЕ РАЗМЕСТИЛИ 
КОМПЛЕКС 
ИЗ 21 МАСТЕРСКОЙ 
И ЛАБОРАТОРИИ

Городу нужны умелые руки  
Владимир Путин и Сергей Собянин открыли в Москве учебный центр для студентов колледжей

В филиал №4 городской поликлиники №109 завезли аппараты экспертного класса
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Новые кабинеты открылись после реконструкции 
поликлиники в Текстильщиках

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Андрей Томцев и Оксана Мастюгина

Цифры
Сегодня в Москве 178 

колледжей. В них обуча-
ются более 270 тысяч сту-
дентов. В перспективе к 
2030 году общий контин-
гент обуча ющихся в мос-
ковских колледжах вырас-
тет до 420 тысяч человек. 
Также город планирует за 
это время на 53% увели-
чить приём в колледжи, 
куда ежегодно будут по-
ступать более 150 тысяч 
студентов. По програм-
мам среднего профессио-
нального образования бу-
дут обучаться выпускники 
11-х классов и взрослые 
люди, желающие полу-
чить востребованную и 
перспективную специ-
альность.Владимир Путин и Сергей Собянин пообщались со студентами колледжей 
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Ученик 10-го класса шко-
лы им. Достоевского 
Александр Инапшба 

выиграл киберматч по фут-
болу среди воспитанников 
школьных и студенческих 
спортивных клубов столицы. 

Турнир был организо-
ван Федерацией компью-
терного спорта г. Москвы 
и проходил в рамках откры-
тия школьного спортивного 
сезона в «Лужниках». В ша-
тре на территории «Лужни-
ков» были размещены боль-
шие мониторы, на которых 
шла трансляция. Игру по-

смотрели порядка 5 тысяч 
зрителей. 

Александр играл за команду 
«Барселона», ведь он её заяд-
лый болельщик. А за победу 
ему вручили фирменный мяч 
команды ЦСКА. 

— Мяч я буду хранить. В 
этот раз известным футболи-
стам не удалось подписать мой 
трофей, но я обязательно со-
беру на нём автографы! Я ведь 
и сам играю в футбол три раза 
в неделю в футбольной школе 
«Импульс». В ней в своё вре-
мя тренировались несколько 
игроков сборной России, на-
пример нападающий Ильзат 
Ахметов. Так получилось, что 
из-за травмы пятки мне при-
шлось оставить игру на пять 
лет, и вот я опять в форме, — 
рассказал Александр.

В школе он учится хоро-
шо, больше всего ему нравят-
ся физкультура и математика. 
В будущем собирается стать  
IT-специалистом.   

Виктория КАЙТУКОВА

В группе «Подслушано 
в Люблино» «ВКонтакте» 
разгорелась нешуточная 
дискуссия. А началось всё с 
поста одной молодой мамы.

Она еле-еле укачала ре-
бёнка и шла с коляской по 
двору. В это время мимо 
проезжала машина, жен-
щина-водитель открыла 
окно и, как пишет автор, 
заорала прямо в коляску, 
что есть тротуар и нечего 
тут идти! 

В эмоциональном тексте 
в соцсети мама выплеснула 
всё своё негодование. Ну а 
комментаторы, коих ока-
залось тьма, стали спорить 
в основном о правилах до-
рожного движения: мог-
ла или не могла идти жен-
щина с коляской во дворе 
не по тротуару.

Я очень хорошо понимаю 
ощущения женщины с ма-
леньким ребёнком. Нервы 
в эту пору и так никакие, а 
ведь ещё и выспаться невоз-
можно. Так что внешний 
мир очень цепляет. Помню, 
сама когда-то возмущалась: 
подхожу к автобусу — в од-
ной руке ребёнок, в другой 
коляска, — а водитель ви-
дит меня, перед моим но-
сом закрывает двери и уез-
жает. Накатала жалобу в 
Мосгортранс. Извинились.

А теперь что касается 
второй женщины. Ну да, 
она неправа. Но мы не зна-
ем доподлинно, почему она 
так поступила. Скорее все-
го, у неё просто нет детей и 
она не в курсе, что их бы-
вает трудно уложить. Ну и 
конечно, страх попасть в 
ДТП, тем более с ребёнком. 

Когда я вижу, как жен-
щина (или мужчина) с 
детской коляской пытает-
ся протиснуться в хлопаю-
щую дверь метро или мага-
зина, всегда помогу и дверь 
придержу. Потому что на 
своём опыте знаю, каково 
преодолевать такое препят-
ствие. Когда не знала, мне 
и в голову не приходило так 
поступать. А ведь кто-то, 
наверное, обижался.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАДесятиклассник из ЮВАО победил 

в футбольном кибертурнире

Ольга 
Минаева

ЗА ПОБЕДУ 
КИБЕРСПОРТСМЕНУ 
ВРУЧИЛИ 
ФИРМЕННЫЙ МЯЧ 
КОМАНДЫ ЦСКА 

Выделенка на Нижегородской 
станет длиннее

С 12 октября выделен-
ную полосу для обществен-
ного транспорта на Ниже-
городской улице продлят. 
Об этом сообщил замести-
тель мэра Москвы Максим 
Ликсутов.

Ранее на Нижегородской 
улице уже была выделен-
ка при движении в сторо-
ну Юго-Восточной хорды. 
Она начиналась возле дома 
32, стр. 4, шла прямиком 
до Третьего транспортного 
кольца, затем там прерыва-
лась и продолжалась толь-
ко после торгового центра 

на Нижегородской ул., 50. 
Теперь же эти два преры-
вающихся участка соеди-
нили. Появились допол-
нительные 130 метров вы-
деленной полосы, прохо-
дящей под эстакадой ТТК.

По этому участку прохо-
дят восемь маршрутов авто-
бусов и электробусов. По-
сле продления выделенной 
полосы этот участок обще-
ственный транспорт станет 
преодолевать меньше чем 
за минуту. 

Михаил 
КОФАНОВ

Что делать 
с обидой 

Аэродизайнер из Марьина получила три награды 
чемпионата России

В Москве прошёл чемпионат 
России по аэродизайну — искус-
ству создания из воздушных ша-
ров фигур и декора. Три награды 
взяла команда «Пиратская вер-
сия»: серебро за большую скульп-
туру в лиге мастеров и за костюм, 
а также золото за плетение гир-
лянды на скорость. Среди участ-
ников команды — Ольга Ненюко-
ва с Батайского проезда.

— Мы сделали трёхметрово-
го двуглавого орла, на него ушло 
больше 3 тысяч шаров, — расска-
зывает она. — Тренировались ме-
сяц, так как на сборку у нас было 
25 часов. Пришлось сделать метал-

лический сварной каркас, чтобы 
фигура как бы взлетала. В номи-
нации «Костюм» мы представили 
чёрно-золотое платье, похожее на 
бальные платья эпохи Екатерины 
Великой. 

Аэродизайном Ольга занима-
ется с 2015 года после открытия 
своего бизнеса по праздничному 
декору. Одиннадцатилетняя дочь 
Полина часто приходит к маме на 
работу, чтобы «покрутить» фигур-
ки из шаров. А вот четырнадцати-
летний сын Иван больше интере-
суется IT. В свободное время Оль-
га занимается кайт-сёрфингом.

Мария ГОРБУНОВА Ольга Ненюкова в платье из воздушных шаров
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За квартиру  
с недоделками 
владельцу 
выплатили 
больше миллиона

Роспотребнадзор помог 
потребителю из ЮВАО по-
лучить от застройщика ком-
пенсацию за квартиру, сдан-
ную не в срок и с недодел-
ками.

Как рассказала начальник 
окружного Роспотребнадзо-
ра Юлия Ларина, житель за-
ключил договор о долевом 
строительстве, по которому 
застройщик обязан был по-
строить и передать ему квар-
тиру не позднее 31 декабря 
прошлого года. Застройщик 
затянул сдачу на месяц.

— Помимо этого, потре-
битель обнаружил суще-
ственные недоделки, — от-
метила Ларина. — Он напра-
вил застройщику претензию 
с требованием выплатить 
неустойку за задержку сда-
чи, а также компенсацию за 
расходы на устранение стро-
ительных недоделок. Одна-
ко требование компанией не 
было удовлетворено. 

Дело передали в суд. Рос-
потребнадзор поддержал ис-
ковые требования потреби-
теля. Теперь в его пользу 
взыскано 1 162 210 рублей.

Ольга 
СОКОЛОВА

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Завершилось благо-
устройство парка Ге-
роев Отечественной 

войны 1812 года, который 
расположен между улицами 
Верхние Поля, Люблинской 
и проектируемым проездом 
№769. Работы проводили 
по программе «Мой район». 

Появилась 
спортивная зона

Парк Героев Отечественной 
войны 1812 года давно требо-
вал обновления. Прогулочные 
дорожки здесь разрушились 
от времени, газон был с про-
плешинами. Порядком уста-
рело оборудование на детских 
и спортивных площадках. 

И вот теперь в парке на-
чалась новая жизнь. У дома 
8 на улице Верхние Поля 
появился большой участок 
с тренажёрами для сило-
вых и кардиотренировок 
под открытым небом.

— Также здесь оборудова-
ли зону для воркаута, рядом 
поставили столы для игры 
в настольный теннис. Об-
новили площадку для ко-
мандных игр. Теперь на ней 
можно поиграть в футбол, 
волейбол или баскетбол, 
— рассказывает начальник 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги ЮВАО» Денис Усманов.

Ещё один дополнитель-
ный стол для пинг-понга 
появился неподалёку от 
пересечения улиц Верх-
ние Поля и Люблинской. 

Час катался 
на качелях

Помимо этого, обно-
вили детские площадки, 

расположенные в раз-
ных частях парка. На них 
установили современные 

игровые городки, качели, 
балансиры, обустроили 
песочницу. Теперь здесь 

смогут играть ребята раз-
ного возраста, не мешая 
друг другу. 

И на детских, и на спор-
тивных площадках заме-
нили покрытие, установи-
ли урны и лавочки.

Жительница Красно-
донской улицы Наталья 
Сергеевна ждёт на лавоч-
ке восьмилетнего внука 
Артёма. 

— Мне понравилось, как 
благоустроили парк. Артём 
вчера час лежал на качелях 
«Гнездо» на детской пло-
щадке. А как увидел новые 
тренажёры, воодушевился 
и заявил, что непременно 
будет на них заниматься, 
— улыбается она. 

Надежда Володина  гуля-
ет с сыновьями на детской 
площадке. 

— Мы живём на улице 
Верхние Поля. По-моему, 
обновление парка удалось 
на славу. Очень ждём, когда 
установят последние лавоч-
ки на площадке, чтобы ро-
дители смогли отдохнуть, 
пока ребята резвятся, — го-
ворит женщина.  

И четвероногим 
есть где 
разгуляться

В южной части парка на-
ходится площадка для вы-
гула собак. Её модернизи-
ровали. Теперь здесь есть 
бревно, качели, горка, тон-
нель и барьеры. 

Елена с улицы Верхние 
Поля и её такса по кличке 
Семён уже опробовали об-
новлённую собачью пло-
щадку. 

— Конечно, хотелось, 
чтобы не всё покрытие 
было из песка, потому что 
будет грязно после дождей. 
А в остальном площадка 
классная, Семён оценил ба-
рьер и горку, — рассказы-
вает жительница. 

На всей территории пар-
ка также смонтировали до-
полнительные энергосбе-
регающие фонари, уложи-
ли новый газон и разбили 
клумбы с многолетниками. 
Тротуары на входах в парк 
расширили, а на склонах 
уложили специальную ме-
таллическую сетку, чтобы 
она сдерживала возможные 
оползни. Осталось только 
поставить лавочки на дет-
ских площадках и урны на 
собачьей. Сделают это в 
ближайшее время.

Михаил КОФАНОВ

У ДОМА 8 ПОЯВИЛСЯ 
БОЛЬШОЙ УЧАСТОК 
С ТРЕНАЖЁРАМИ ДЛЯ СИЛОВЫХ 
И КАРДИОТРЕНИРОВОК 

Атлетам — воркаут, 
детям — «Гнездо»

В парке Героев Отечественной 
войны 1812 года обновили 
детские и спортивные площадки

ЖК по реновации в Люблине 
построят в 2026 году 

На месте снесённых домов-пяти-
этажек 3, 5 и 7 на улице Судакова 
возведут жилой комплекс из трёх 
корпусов по программе реновации. 
Мосгосстройнадзор уже выдал раз-
решение на строительство здания. 
Об этом сообщил председатель ве-
домства Антон Слободчиков.

Фасады корпусов будут вентили-
руемыми, отделаны бежевым и ко-
ричневым оттенками. Жилой ком-
плекс будет рассчитан на 474 квар-
тиры: 132 однушки, 254 двушки, а 
также 88 трёхкомнатных. Отделка в 
каждой — по стандартам програм-
мы реновации. 

— На первом этаже сделают сквоз-

ные подъезды, разместят колясоч-
ные и помещения для магазинов, 
компаний по оказанию бытовых ус-
луг. На подземном уровне трёх кор-
пусов предусмотрен общий паркинг, 
— отметил Антон Слободчиков.

Подземная стоянка будет рассчи-
тана на 81 место. 

Двор также благоустроят: проло-
жат удобные проезды и тротуары, 
сделают две детские и одну спортив-
ную площадки, поставят скамей-
ки. Высадят деревья и кустарники.

Строительство должно начаться 
в ближайшее время и завершиться 
в 2026 году.

Михаил КОФАНОВ

Идеи студентов учтут 
при реставрации ДК завода «Серп и Молот» 

В Москве в седьмой раз от-
крылся ежегодный молодёж-
ный форум «Наследие». В этом 
году в конкурсной программе 
участвует рекордное количе-
ство студентов — более 300. 
Число вузов тоже выросло — 
с 23 в прошлом году до 28. Об 
этом на пресс-конференции, 
прошедшей при содействии 
информационного центра Пра-
вительства Москвы, сообщил 
руководитель столичного Де-
партамента культурного на-
следия Алексей Емельянов. 

Он напомнил, что в предыду-
щие два года студенты работа-
ли над проектами реставрации 
московских усадеб. Сейчас им 
доверили поработать с Двор-
цом культуры завода «Серп и 
Молот».

Презентация студенческих 
работ состоится 22 ноября. 
Проекты команд оценит кон-
курсная комиссия, в которую 
входят практикующие архи-
текторы и реставраторы, ур-
банисты, москвоведы, пред-
ставители Мосгорнаследия, 
ректоры и профессора вузов-
участников. Лучшие решения 

учтут при реставрации ДК за-
вода «Серп и Молот», которая 
уже началась.

Одновременно с конкурс-
ной программой для студен-
тов организуют лекции и кон-
сультации экспертов отрасли, 
посещение реставрационных 
мастерских и архитектурных 
бюро.

Завершится форум 23 ноября 
городским фестивалем «На-
следие». Он пройдёт в обще-
ственном пространстве «Три 
вокзала. Депо» на Новорязан-
ской улице.

Ираида ЛЬВОВА

Надежда Володина с сыном осваивают новую лесенку

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Новая детская площадка 
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С очень неприятной си-
туацией столкнулись 
жители дома 3, корп. 1, 

на Моршанской улице. Им 
стало некуда девать мусор, а 
кроме того, плохо убирают 
мусорокамеры. И так про-
должается уже больше ме-
сяца. В ситуации разбирал-
ся «ЮВК».

Поставили бункер, 
потом убрали

По словам жительницы 
дома Ксении Малышевой, 
проблема возникла в кон-
це августа.

— У нас была бетонная 
контейнерная площадка. 
Её снесли, объяснили, что 
площадка не соответствова-
ла нормам СанПиН. Когда 
мы задались вопросом, куда 
теперь выбрасывать мусор, 
коммунальщики предложи-
ли воспользоваться сосед-
ними площадками. Одна-
ко там контейнеров мало, 
а дома большие. Выбрасы-
вать отходы некуда, — рас-
сказывает Ксения. 

Жильцам поставили бун-
кер для строительных отхо-
дов. Однако туда начали сво-
зить строительный мусор со 
всего района. Поэтому вско-
ре бункер убрали.

Подготовили 
заявление 
в прокуратуру

Но и это, как выяснилось, 
не вся беда.

— У нас перестали выбра-
сывать отходы из мусоро-
камер. Они, бывало, ска-
пливались и забивали му-
соропровод до 10-го этажа! 
Представляете запах? Как-
то дворники оставили про-
ветриться мусорокамеры, я 

туда заглянула. Пол и пото-
лок все в грязи. Мы писали 
обращения, но получали от-
писки! — возмущается жи-
тельница.

Жильцы подготовили кол-
лективное заявление в про-
куратуру, под которым под-
писались 80 человек.

Адрес поставили 
на контроль

С проблемой «ЮВК» об-
ратился в управу района Вы-
хино-Жулебино. По словам 
главы управы Сергея Ники-
тина, контейнерную пло-
щадку на месте прежней 
ставить не планируют.

— Всё потому, что не-
сколько жителей просили 
её убрать: площадка нахо-

дилась почти прямо под их 
окнами. Сейчас поблизо-
сти есть ещё две площадки, 
меньше чем в 100 метрах, 
куда можно выбрасывать 
отходы. По поводу мусоро-
провода: я дал управляющей 

компании поручение про-
вести дополнительную де-
зинфекцию мусоропрово-
дов и мусорокамер во всех 
пяти подъездах дома. Адрес 
взяли на особый контроль, 
— сообщил глава управы.

Редакция «ЮВК» в свою 
очередь также будет следить 
за ситуацией. Как минимум 
стоило бы поставить допол-
нительные контейнеры ря-
дом с двумя существующи-
ми площадками поблизо-
сти, чтобы жители не вы-
брасывали отходы во дворе.

Стоит задуматься 
о смене УК

Обещания обещаниями, 
однако что делать, если ком-
мунальщики проблему всё 

же не решат? Во-первых, 
стоит обратиться в Мос-
жилинспекцию. Сотрудни-
ки должны выписать пред-
писание коммунальщикам, 
чтобы те озаботились свое-
временной уборкой мусо-

ра. Если же они будут иг-
норировать это требование, 
МЖИ имеет право оштра-
фовать их на 300 тыс. руб-
лей. Во-вторых, стоит за-
думаться о смене управля-
ющей компании.

Для запуска процесса 
нужно определиться с вы-
бором новой организации, 
провести общее собрание 
собственников и проголо-
совать. Больше половины 
владельцев квартир все-
го дома должны быть за. 
Прежнюю УК нужно уве-
домить о проведении собра-
ния не позже чем за 10 дней 
до него. Протокол вместе с 
заявлением от выбранной 
жильцами новой органи-
зации требуется отнести в 
Мосжилинспекцию. Сам 
процесс перехода занима-
ет до трёх месяцев.

— Да, мы уже думали о 
смене УК, — говорит Ксе-
ния Малышева. — Потому 
что, помимо проблем с му-
сором, у нас есть и другие 
претензии. Сейчас состав-
ляем перечень владельцев 
квартир, чтобы провести со-
брание и создать совет соб-
ственников дома. И потом 
— не исключено, что будем 
выбирать другую управляю-
щую компанию. 

Михаил КОФАНОВ

НА СОСЕДНИХ ПЛОЩАДКАХ 
КОНТЕЙНЕРОВ МАЛО, 
А ДОМА БОЛЬШИЕ

Отходы копятся 
во дворе 
Мусорная напасть постигла жильцов дома 
на Моршанской улице 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Уже две недели у 
нас во дворе на 

месте специальной сто-
янки для скорой и по-
жарной техники стоит 
автомобиль. К нему ни-
кто не подходит, мы не 
знаем, чей он, для каких 
целей стоит. Помогите 
его убрать.

Нина Георгиевна, 
ул. Судакова, 15

В управе района Лю-
блино сообщили, что 
место со специальной 
разметкой для стоянки 
спецтранспорта во дво-
ре по указанному адре-
су освободили.

Жительница в разго-
воре с корреспонден-
том газеты подтверди-
ла, что машину убрали, 
и поблагодарила редак-
цию за помощь.

— Газета второй раз 
помогает нам. Спасибо. 
Автомобиль занимал ме-
сто, а ночью часто приез-
жает скорая к пожилым 
людям, и ей негде было 
парковаться, — сказала 
жительница.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Люблино: 
ул. Люблинская, 53, 
тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: lublino@mos.ru

На улице Судакова освободили 
место для стоянки спецтехники

Сквер им. Фёдора 
Полетаева долж-

ны были реконструиро-
вать к концу августа, но 
работы не закончены. 
Сквер открыт не полно-
стью, детские площадки 
не доделаны. Когда за-
вершатся работы?

Надежда Петровна, 
ул. Фёдора Полетаева, 15, 

корп. 1

— В соответствии с 
контрактом сроки про-
ведения работ по благо-
устройству сквера имени 

Фёдора Полетаева — с 1 
мая по 30 ноября. В на-
стоящее время подряд-
ная организация прово-
дит завершающий этап 
благоустройства. Работы 
планируется завершить в 
середине октября, — со-
общили в управе Рязан-
ского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Рязанского района: 
1-я Новокузьминская ул., 
10, тел. (495) 379-2046. 
Эл. почта: uprava-
ryazansky@mos.ru

Когда завершат благоустройство 
сквера имени Фёдора Полетаева?

После капремон-
та, который был 

в прошлом году, при вхо-
де в подъезд не сделали 
перила. У других подъез-
дов везде есть. Когда 
установят у нас?

Анна Михайловна, 
ул. Трофимова, 15, подъезд 10

В управе Южнопорто-
вого района направили в 
адрес Фонда капремонта 
многоквартирных домов 
г. Москвы обращение в 
связи с некачественным 
выполнением работ по 
ремонту входа в подъезд 
10 на ул. Трофимова, 15.

— Предста ви т ел и 
Управления строитель-
ного контроля и управ-
ляющей организации 
обследовали крыльцо 
подъезда, после чего по-
ручили подрядной орга-
низации восстановить 
перила при входе в 10-й 
подъезд в срок до середи-
ны октября, — уточни-
ли в Фонде капремонта.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: uzh_sekretar@
uvao.mos.ru

Подрядчик восстановит перила при 
входе в подъезд на улице Трофимова

Контейнерная площадка у соседнего дома, куда жители дома 3, корпус 1, теперь должны выбрасывать мусор
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru.
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
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Сюда ежедневно при-
ходят добровольцы, 
готовые отправить-

ся на СВО. В режиме «од-
ного окна» будущие во-
еннослужащие получают 
здесь всю необходимую 
и нформа ц и ю, п рохо-
дят медкомиссию и про-
фессиональный отбор, 
оформляют документы и 
подписывают контракт.

Опытные бойцы 
на вес золота

Корреспондент «ЮВК» 
пообщалась с некоторыми 
добровольцами. 

Алексею (имя изменено) 
43 года. Во время срочной 
службы в армии он успел 
повоевать в Чечне. Начи-
ная с 2018 года мужчи-
на уже шестой раз едет в 
зону военных действий. 
За его плечами команди-
ровки в Сирию, на Украи-
ну, под Курск. За Донбасс 
награждён орденом Муже-
ства, был несколько раз ра-
нен. Он служил в частных 
военных компаниях и се-
годня во второй раз под-
писывает контракт с Ми-
нистерством обороны. 

— Жена плачет каждый 
раз, когда я уезжаю. Доче-
ри восемь лет, она не зна-
ет, что папа все эти годы с 
автоматом в руках защи-
щает Родину. Думает, что в 
командировки езжу, — го-
ворит он. 

У Алексея две военные 
специальности — штурмо-
вик и сапёр. Сейчас готов 
служить в любых войсках 
и уверен, что место ему в 
зоне СВО точно найдётся.

Сергею (имя изменено) 

уже 64. Много лет назад 
срочную службу он про-
ходил в пограничных вой-
с ках.

— Всегда завидовал ре-
бятам, у кого были деды. У 
меня только бабушки. Один 
дед погиб под Вильнюсом 
в 1944 году. Второго заму-
чили в 1942 году в концла-
гере. С трудом я нашёл его 
следы через сайты. Так что 
мне есть за кого воевать и 
чьи традиции продолжать, 
— говорит он. 

Сегодня Сергей будет 
подписывать контракт 
впервые. Он говорит, что 
семья отнеслась с понима-
нием к его решению. Слу-
жить готов в любых войсках.

Работа пункта 
организована  
на высоком 
уровне

Поддержать защитников 
Родины на улицу Яблочкова 
приезжают артисты, поли-
тики, телеведущие. Недав-
но его посетили заслужен-
ные артисты России Вален-
тина Воронина и Геннадий 
Шишлин. Они познакоми-
лись с работой пункта и от-
метили высокую организа-
цию его работы. 

— Я в восторге от призыв-
ного пункта. Всё до мелочей 
решено. Я посмотрела, ка-
кое техническое оснащение 
— ну просто всё великолеп-
но и чётко, профессиональ-
но, быстро, — отметила Во-
ронина.

Артисты спели бойцам не-
сколько песен и пожелали им 
вернуться домой с победой.

— Я хочу пожелать, что-
бы они ни за что не волно-
вались, потому что всё сде-

лано для того, чтобы их се-
мьи были защищены. Са-
мое главное — чтобы они 
понимали, что мы их ждём 
с победой, чтобы они берег-
ли себя. Мы гордимся ими, 
— подчеркнула Воронина.

Актриса театра и кино 
Аглая Шиловская также по-
сетила единый пункт отбора 
на военную службу по конт-
ракту и выступила перед во-
еннослужащими.

— Это мой первый визит 

сюда, мне показали, как здесь 
всё устроено. Очень всё гра-
мотно, чётко, никаких вопро-
сов не должно вызывать у че-
ловека — везде всё помечено: 
куда идти, где какой кабинет, 
— сказала Шиловская.

Она пожелала военнослу-
жащим вернуться домой жи-
выми и здоровыми, а также 
исполнила для них несколь-
ко музыкальных компози-
ций. 

Светлана ДОЛГОВА

Приехали поддержать 
контрактников В пункте на Яблочкова перед бойцами 

регулярно выступают артисты 

Валентина Воронина и Геннадий Шишлин
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ДЛЯ БОЙЦОВ СПЕЛИ 
ЗАСЛУЖЕННЫЕ 
АРТИСТЫ РОССИИ 
ВАЛЕНТИНА ВОРОНИНА 
И ГЕННАДИЙ ШИШЛИН

Аглая Шиловская
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В соцсетях обсуждают: 
водители электросамо-
катов стали всё чаще 

выезжать на скоростные до-
роги города. И это не толь-
ко вылетные магистрали, но 
ещё и МКАД. Видят там как 
прокатный двухколёсный 
транспорт, так и личный. 

Среди фур, 
автобусов 
и легковушек

Недавно мне пришлось ез-
дить по делам на Рязанский 
проспект. Днём в будни дви-
жение там оживлённое. Ка-
ково же было моё удивление, 
когда на проспекте я увидел 
молодого человека, едущего 
на электросамокате. Двигался 
он по правой полосе, предна-
значенной для общественно-
го транспорта. И парня, по-

хоже, вообще не смущало, 
что он едет среди автобусов 
и снующих из ряда в ряд ма-
шин такси. Попасть под ко-
лёса в такой ситуации можно 
было в любую секунду!

В соцсетях публикуют ви-
део, на которых электро-
самокатчики едут даже по 

МКАД. На одном из кадров 
— парень, который летит по 
Кольцу со стороны развязки 
с шоссе Энтузиастов. При-
чём со скоростью потока ма-
шин, а это около 90 км/ч!

Облетело соцсети и видео, 
на котором мужчина едет на 
электросамокате по МКАД 

с ребёнком, скорость около 
70 км/ч! Рядом проносятся 
длинномеры. Но мужчина 
спокойно катит дальше. Его, 
кажется, вообще не трево-
жит, что он рискует не толь-
ко своими здоровьем и жиз-
нью, но и ребёнка.

А что в ПДД?
В обновлённых ПДД, ко-

торые вступили в силу вес-
ной прошлого года, чётко 
сказано, где можно ездить 
на электросамокате. Катать-
ся на нём разрешено по ве-
лодорожке, а если её нет, то 
по тротуару. Если тротуар 

отсутствует, то можно пере-
двигаться по обочине либо 
по правому краю проезжей 
части. Но в Москве вдоль 
оживлённых магистралей, 
в частности рядом с Рязан-
ским проспектом, тротуары 
есть. Потому выезд на такие 
магистрали — грубейшее на-
рушение ПДД.

А гонять по дорогам со 
скоростным режимом выше 
60 км/ч самокатчикам вооб-
ще запрещено. К таким ма-
гистралям относятся МКАД, 
а также Московский ско-
ростной диаметр, который 
проходит в ЮВАО. При сме-
не ряда на оживлённой до-

роге на высокой скорости 
водитель может просто не 
увидеть электросамокат.    

Нарушителя 
вычислили 
по камерам

Тем, кто гоняет по маги-
стралям на прокатных сред-
ствах передвижения, блоки-
руют аккаунт в приложени-
ях для аренды. Об одном из 
недавних случаев рассказали 
в столичном Департаменте 
транспорта. Ведомство опуб-
ликовало видео, как самокат-
чик летит по МКАД. Причём 
едет он по встречной полосе 
между левыми рядами! 

Нарушителя быстро вычис-
лили. В этом году на прокат-
ных электросамокатах раз-
местили таблички с номера-
ми. Найти, кто был за рулём 
в момент нарушения ПДД, 
пара пустяков. В  Департа-
менте транспорта сообщи-
ли, что нарушителя оштра-
фовали, а его аккаунт в сер-
висе аренды заблокировали.

Не бывает недели, чтобы 
в сводках столичной Госав-
тоинспекции не появлялись 
аварии с электросамоката-
ми. Итог «встречи» с авто-
мобилем на оживлённой ма-
гистрали печален: в лучшем 
случае самокатчик останет-
ся на всю жизнь инвалидом.

Роман ФЛЕЙШЕР 

Мог угодить под колёса 
в любую секунду

Что грозит 
самокатчикам, 
гоняющим 
по скоростным 
магистралям округа

СОЦСЕТИ ОБЛЕТЕЛО ВИДЕО: 
МУЖЧИНА С РЕБЁНКОМ 
ЕДЕТ НА ЭЛЕКТРОСАМОКАТЕ 
ПО МКАД 

Столкнулись 
на Тихорецком 
бульваре

27 сентября около 5 ча-
сов утра мужчина 34 лет на 
мотоцикле КТМ не уступил 
дорогу такси «Чанган» воз-
ле дома 1 на Тихорецком 
бульваре. Легковушка в это 
время поворачивала с буль-
вара на аллею Кремлёвских 
Курсантов. Произошло стол-
кновение, пострадал мото-
циклист. Он получил откры-
тый перелом предплечья и 
травмы головы. Пострадав-
шего увезла скорая.

Сбил ребёнка 
на Верхней 
Хохловке

29 сентября в начале пято-
го часа вечера девятнадцати-
летний парень на «Дэу» ехал 
по улице Верхней Хохловке и 
в районе дома 31 сбил две-
надцатилетнего мальчика 
на самокате. Ребёнок пере-
секал дорогу в неположен-
ном месте. Пострадавшего 
родители отвезли в больни-
цу с ушибами и ссадинами.

Выбежал 
на дорогу 
на 2-й Вольской 

1 октября в начале девя-
того часа вечера мужчина 
42 лет на «Форде» ехал по 
2-й Вольской улице и в рай-
оне дома 22, корп. 1, сбил 
тринадцатилетнего ребёнка, 
который выбежал на доро-
гу. В метре от него был под-
земный пешеходный пере-
ход. Ребенка госпитализи-
ровали с закрытым пере-
ломом голени.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП
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Работники Московского НПЗ высадили 800 деревьев в Капотне
Московский нефтеперерабатыва-

ющий завод провёл традиционную 
акцию по высадке деревьев в райо-
не Капотня. В ней приняли участие 
волонтёры предприятия, ученики 
местной школы, а также активные 
жители района и почётные гости.

Ассортимент саженцев был со-
ставлен с учётом пожеланий жите-
лей. В этот раз волонтёры высади-
ли молодые клёны, берёзы, дубы, 
вишни, сирень, можжевельник, 
другие растения.

Основное количество сажен-
цев появилось в сквере Геро ев-
нефтяников, около мемориала в 
память об участниках Великой От-
ечественной войны. В мае 2025 
года, когда вся страна будет от-
мечать 80-летие Победы, они уже 
приживутся и станут неотъемле-
мой частью благоустроенной ста-
раниями жителей и работников за-
вода территории.

Как отметила заместитель 
председателя Совета Федерации 
Инна Святенко, очень символич-
но, что Московский НПЗ в пред-
дверии юбилея Победы в Вели-
кой Отечественной войне выса-
живает деревья у главного места 
памяти в Капотне: у памятника 
воинам-нефтяникам. 

— Предприятие имеет богатую 
историю и чтит память, рассказы-
вает поколениям о вкладе нефтя-
ников в приближение Победы, — 
отметила она.  

В годы войны завод бесперебой-
но снабжал фронт и тыл топли-
вом, внёс весомый вклад в победу 
в Битве за Москву. Благоустроен-
ная территория с новыми деревья-
ми станет ещё одним прекрасным 
уголком в ЮВАО.

К слову, саженцы также появи-
лись вдоль главной улицы Капот-
ни и во дворах, а новыми зелёными 

изгородями скверы и газоны рай-
она отделили от проезжей части.

Как отметили в префектуре 
Юго-Восточного округа, наши 
улицы и дворы — одни из самых 
зелёных во всей Москве. И очень 
важно, что самое активное уча-
стие в жизни районов принима-
ют неравнодушные жители. Они 
помогают формировать новые об-
щественные пространства, всё бо-
лее комфортную среду.

По словам генерального дирек-
тора Московского НПЗ Виталия 
Зубера, добрые дела и традиции 
— это то, что всегда объединяло 
и объединяет нефтяников.

— За 10 лет волонтёры МНПЗ в 
парках и скверах ЮВАО высади-
ли 6,5 тысячи деревьев. Работники 
Московского НПЗ — это активные 
жители мегаполиса, которые хотят 
развивать и улучшать простран-
ство вокруг себя. Мы поддержи-

ваем идеи наших работников, их 
созидательный потенциал и по-
могаем городу и технологическими 
возможностями нашего производ-
ства, и такими важными социаль-
ными инициативами, — заявил он.

Высадка деревьев при поддержке 
МНПЗ проводится уже десятый год 
подряд и является частью програм-
мы социальных инвестиций «Родные 
города» компании «Газпром нефть».

Игорь СИБИРЯКОВ
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Акция по высадке деревьев прошла в десятый раз    
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Благотворительный 
фонд «Рафаил» уже 
известен нашим чи-

тателям. Здесь помогают 
семьям, где есть подростки 
и молодёжь с ментальными 
нарушениями. Для ребят 
проводят мастер-классы, 
игры, выставки и концерты. 

В последнее время фонд 
расширил круг подопечных 
и начал проект «Круг до-
бра». Это помощь молодым 
людям-сиротам — выпуск-
никам интернатов и кор-
рекционных школ. Волон-
тёры помогают выпускни-
кам адаптироваться к жиз-
ни в социуме, научиться 
общению и овладеть полез-
ными житейскими навы-
ками. Стать наставником 
может каждый.

— Прошлой весной мы 
пригласили в гости не-
сколько выпускников сто-
личных интернатов. Вме-
сте с нашими подопечны-

ми они посмотрели спек-
такль, а затем мастерили 
открытки для ветеранов 
к  9  Мая.  Гости  работали 
увлечённо и высказали же-
лание приходить к нам ещё. 
Так и родился проект «Круг 
добра», — говорит руково-
дитель фонда Валентина 
Загрядская.

По словам куратора ново-

го проекта логопеда и кор-
рекционного педагога Еле-
ны Спильной, проблемы у 
инвалидов и сирот похо-
жие. Им необходимо пре-
одолеть социальную изо-
ляцию, научиться откры-
то выражать эмоции, овла-
деть каким-либо ремеслом. 

— Недавно мы с выпуск-
никами провели серию суб-

ботников во дворе нашего 
здания. Мальчишки научи-
лись управляться с инстру-
ментами, аккуратно кра-
сить. Им очень понрави-
лось, — говорит она.

«Круг добра» ждёт во-
лонтёров любого возрас-
та. Жительница Люблина 
пенсионерка Татьяна Васю-
кова — наставник. В фонде 
она провела уже несколько 
творческих встреч.

— Я рада, что могу на-
учить тому, что умею сама: 
сочинять четверостишия 
о цветах и насекомых, рисо-
вать  растения,  придумы-
вать комплименты, — го-
ворит  Татьяна  Васюкова.

В фонде будут рады лю-
дям, готовым общаться с 

выпускниками интернатов, 
участвовать в совместных 
мероприятиях, проводить 
мастер-классы и делиться 
своими  умениями  в  об-
ласти прикладного твор-
чества, медицины, флори-
стики, шитья и вязания, ку-
линарии, ремонта. Список 
можно продолжать. Пред-
ставитель любой профес-
сии важен.

Также всегда нужна по-
мощь  автоволонтёров  и 
сопровождающих, которые 
помогут  подопечным  фон-
да быть более мобильными.

Подробная информация 
на сайте фонда rafail-10.ru, 
а также в телеграм-канале 
t.me/rafailsocial.

Ольга СОКОЛОВА

Научите сирот ремеслу
Выпускникам интернатов нужны полезные в жизни навыки 

МОЖНО ПОДЕЛИТЬСЯ 
УМЕНИЯМИ В ОБЛАСТИ 
ШИТЬЯ И ВЯЗАНИЯ, 
КУЛИНАРИИ, РЕМОНТА

Куда деть скопившиеся монеты?
В мае 2024 года в Москве Банк 

России проводил акцию «Мо-
нетная неделя». В дни её прове-
дения любой человек мог обме-
нять в банках-партнёрах акции 
любое количество металлических 
рублей на бумажные купюры или 
зачислить сумму на счёт.

Жительница района Капотня 
Анна Сергеева попросила редак-
цию выяснить, будут ли ещё про-
водиться такие акции. 

По словам эксперта Банка Рос-
сии Евгения Вологдина, «Монет-
ная неделя» проводится регу-
лярно. 

— Например, в мае-июне 
2024 года за две недели жители 
столицы принесли в банки более 
1,3 миллиона монет на сумму 5,6 

миллиона рублей. При этом в бан-
ки сдавали немало самых мел-
ких денег: только однокопееч-

ных и пятикопеечных монет было 
62 тысячи и 50 тысяч соответ-
ственно, — пояснил Евгений Во-
логдин.

В современном обществе на-
брали популярность безналичные 
расчеты. Людям удобнее распла-
чиваться картами и переводами, 
чем наличными. Однако объём 
металлической денежной мас-
сы в масштабе страны поражает 
воображение. По состоянию на 
1 июля 2024 года в обращении 
находится 72,535 млрд монет на 
общую сумму 126,8 млрд рублей. 
Если говорить о количестве, а не 
о рублевой массе, это почти 90% 
всех денег в стране. 

— Металлическая монета по-
прежнему активно использует-

ся, но оседает у населения в ко-
пилках, и её катастрофически не 
хватает. Мы должны обеспечить 
магазины и аптеки всеми номи-
налами монет, чтобы они могли 
дать сдачу клиенту, рассчитать-
ся до копейки. Производить ме-
таллические деньги — дорого и 
долго. А на обеспечение непре-
рывного нахождения монеты в 
обращении — прежде всего это 
затраты на выпуск, сбор, сорти-
ровку, пересчёт, перевозку — тре-
буются большие ресурсы, — от-
мечает эксперт.

Именно для решения таких 
задач и проводится акция «Мо-
нетная неделя». Если у кого-
то скопились дома железные 
деньги, в дни акции их можно 

бесплатно обменять на банк-
ноты или зачислить на счёт. 

Осенняя акция продлится 
с 7 по 20 октября 2024 года. С под-
робной информацией можно оз-
накомиться на сайте монетнаяне-
деля.рф. Для участия в акции до-
статочно собрать любые монеты 
Банка России, выпущенные на-
чиная с 1997 года, выбрать на сай-
те акции ближайший офис банка 
или магазин и принести их туда. С 
собой лучше взять паспорт, он мо-
жет пригодиться. Никаких иных 
ограничений, в том числе по ко-
личеству сдаваемых монет, не су-
ществует, можно принести даже 
окисленную, потемневшую, по-
гнутую и просверленную монету.

Игорь СИБИРЯКОВ

ДЕНЬГИ

Евгений Вологдин, 
эксперт Банка России
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Требуются костыли 
и инвалидные коляски

Жительница Тихорец-
кого бульвара Ирина Тка-
ченко присоединилась к 
сообществу «Москва сво-
их не бросает!» и собира-
ет помощь для бойцов — 
участников СВО. После-
довать её примеру может 
каждый.

 — О сообществе я уз-
нала в воскресной школе, 
где занимается мой сын, — 
говорит Ирина. — Начала 
в меру сил помогать бой-
цам, участвовала в сборах. 
Сейчас решилась стать ку-
ратором сбора партии ре-
абилитационных средств 
для прифронтовых госпи-
талей, в том числе в Кур-
ской области.

Через друзей и знакомых 
Ирина уже собрала с деся-
ток пар костылей, инва-
лидную коляску, ходунки. 
Большую активность, по её 
словам, проявили много-
детные родители.

Сейчас раненым, кото-
рые проходят лечение в го-

спиталях, нужны костыли, 
трости, инвалидные коля-
ски и ходунки, а также впи-
тывающие пеленки и под-
гузники для взрослых.

Отправка средств реаби-
литации состоится в октя-
бре, но сбор продолжится.

Сообщество также со-
бирает различные медика-
менты, перевязочные сред-
ства, термобельё, продук-
ты с длительным сроком 
хранения, бутилированную 
воду без газа, пауэрбанки, 
различные инструменты, 
утеплённые резиновые са-
поги и многое другое.

Средства реабилитации 
можно передать по согла-
сованию с Ириной в райо-
не Люблино. Мессенджер: 
8-926-944-3669. Полный 
список вещей, которые 
можно передать бойцам, 
— в телеграм-канале со-
общества «Москва своих 
не бросает!» t.me/moskva_
svoih_ne_brosaem.

Ольга СОКОЛОВА

Ирина Ткаченко присоединилась к сбору помощи
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Куратор проекта «Круг добра» Елена Спильная
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Первый учебный месяц 
позади, и многие ро-
дители старшекласс-

ников столкнулись с про-
блемой: подросток с тру-
дом просыпается по утрам. 
Педагог-психолог террито-
риального отделения «Лю-
блино» Городского психо-
лого-педагогического цен-
тра Ирина Куприна рас-
сказала о самых частых 
причинах этого и дала со-
веты, как наладить режим.

Подростку нужно 
9-10 часов сна

Практически все родите-
ли, у которых есть дети под-
росткового возраста, стал-
киваются с проблемой зло-
употребления ребёнком гад-
жетами.

— Я сама мама подрост-
ка и студента. Для меня эта 
проблема также актуальна, 
— говорит психолог.  

Подростки крадут время 
для сна, переписываясь с 
друзьями по телефону, играя 
в компьютере. Родительский 
контроль необходим. 

— Я со своим ребёнком-
подростком договариваюсь. 

Внушаю ему, что для хоро-
шей успеваемости в школе и 
бодрого самочувствия важ-
но полноценно высыпаться, 
в 15 лет необходимо спать 
9-10 часов, — говорит пси-
холог. — Мой ребёнок вста-
ёт в школу в 7.30, а значит, 
оптимальное время отхода 

ко сну — 21.30. За две неде-
ли до 1 сентября я каждый 
день отправляла его спать 
на 15 минут раньше. Когда 
нужно войти в режим за пару 
дней, отбой объявляю на час 

раньше. Стара-
юсь готовить лёг-
кий ужин, чтобы 
тяжесть в желуд-
ке не мешала за-
сыпать. Иногда 
предлагаю ре-
бёнку вместе по-
читать вслух его 
любимую книгу.

А что 
со здоровьем?

Иногда проснуться по 
утрам трудно из-за проблем 
со здоровьем. Если ребёнок 
несколько дней подряд про-
сыпается вялым, бледным, 
с кругами под глазами, жа-

луется на головокружение, 
тошноту, боли, обязательно 
проконсультируйтесь с пе-
диатром. Если ребёнок здо-
ров, а ситуация не нормали-
зуется, сходите к психологу.

— В конце прошлого 
учебного года мама приве-
ла на консультацию дочь-
одиннадцатиклассницу. 
Девушка училась в физи-
ко-математическом классе. 
После уроков интенсивно 
готовилась к ЕГЭ, — гово-
рит психолог. — Из-за на-
грузки и стресса началась 
бессонница. Утром школь-
ница не могла проснуться, 
на занятиях была вялой, рас-
сеянной. 

Ирина Куприна посове-
товала маме не давить на 
дочь и правильно распреде-
лить учебную нагрузку. Де-
вушка стала более спокой-
ной, сон нормализовался, 
экзамены она сдала.

Спокойное 
завершение дня

За 30-40 минут до сна све-
дите активность ребёнка к 
минимуму.  Перед сном по-
лезно совершить небольшую 
неспешную прогулку, при-
нять тёплый душ или ванну. 
Спать надо в темноте: свет 
мешает выработке гормона 
сна мелатонина.

Оксана МАСТЮГИНА

НЕ ХМУРОЕ УТРО
Психолог из ЮВАО рассказала, как помочь подростку 
легко просыпаться 

ПЕРЕД СНОМ ПОЛЕЗНО 
СОВЕРШИТЬ НЕБОЛЬШУЮ 
НЕСПЕШНУЮ ПРОГУЛКУ

ЗНАЙ НАШИХ!

Семьи из ЮВАО могут забрать остаток маткапитала 
до 10 тысяч рублей

Теперь можно подать за-
явление на получение вы-
платы неиспользованно-
го материнского капитала, 
если остаток не превышает 
10 тыс. рублей. Об этом со-
общили в пресс-службе Со-

циального  фонда  России.
— С данной инициативой 

выступил Владимир Пу-
тин, — рассказали в пресс-
службе. — Для получения 
единовременной выплаты 
нужно подать заявление 

на портале госуслуг либо 
лично в Социальном фон-
де (СФР) или МФЦ. Заяв-
ление будет рассмотрено в 
течение 10 рабочих дней, а 
перечисление средств зай-
мёт не более пяти рабочих 

дней. Деньги будут направ-
лены на банковский счёт, 
указанный в заявлении.

По данным Социально-
го фонда, первые выплаты  
отправлены заявителям. 

Ольга КАЛИНКИНА

Школьник из Марьина 
стал призёром Кубка 
Москвы по игре в го

Ученик 9-го класса школы 
№491 на Новочеркасском 
бульваре Степан Башмаков 
стал серебряным призёром 
Кубка Москвы по игре в 
го в возрастной категории 
12-15 лет. В  турнире  приня-
ли участие 125 спортсменов 
из 23 городов России. 

Го — это стратегическая 
настольная игра, возникшая 
в Древнем Китае, по разным 
оценкам, от 2 до 5 тысяч лет 
назад. Главная цель игры — 
захват  территории  на  до-
ске. Игра считается самой 
сложной в мире.

— У меня были очень 
сильные соперники, — рас-
сказывает Степан, — но мне 
удалось победить в четырёх 
партиях из шести. Решаю-
щая партия длилась полто-

ра часа, пока соперник не 
сдался. 

Победитель соревнова-
ний занимается го с семи 
лет, а Степан начал только 
в  12.  Играть в  го  Степана 
научила мама. Сейчас пят-
надцатилетнего спорт смена 
тренирует член сборной 
России Вячеслав Каймин.

В школе Степан учится 
на отлично. Больше всего 
любит математику, физи-
ку и химию. Иногда играет 
в шахматы, которые счита-
ет намного проще, чем го. 
Для того чтобы отдохнуть 
от интеллектуальной на-
грузки и поддержать спор-
тивную форму, занимается 
плаванием.

Ира 
ЛЬВОВА

Частая причина недосыпа — чрезмерное использование гаджетов
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В Москве работает 1-й 
специальный полк 
полиции, который 

насчитывает 200 голов 
конского состава. Конная 
полиция несёт службу в 
зонах отдыха и обеспечи-
вает порядок в парках сто-
лицы и на городских ме-
роприятиях, в том числе и 
в нашем округе. Вместе с 
полицейскими-кавалери-
стами 3-й роты 2-го кава-
лерийского батальона кор-
респондент «ЮВК» побы-
вала в парке «Кузьминки» 
и узнала о работе необыч-
ного патруля.

Догнали 
закладчика

Мы направились в сто-
рону Шибаевского пруда. 
Сделав остановку, я уго-
стила лошадей яблоками, 
которые взяла с собой. Ор-
ловский рысак Абрек на-
чал жевать. А лошадь будён-
новской породы по кличке 
Диаспора не сразу приняла 
угощение.

— Диаспоре уже 10 лет, а 
служить они начинают при-
мерно с пяти лет, пройдя 
полтора года обучения, — 
рассказывает сержант по-
лиции Дмитрий Медвед-
ков. — Когда два года назад 
я пришёл работать в полк, 
она вредничала три месяца. 
Отворачивалась, неохотно 
давала проверить подковы, 
но мне удалось её уговорить: 
оказалось, она очень любит 
морковь. 

Теперь Медведков с Диа-
спорой несут службу в пар-
ке. У полицейского на ло-
шади масса преимуществ: 
скорость, манёвренность, 
высота обзора, проходи-
мость. 

— На днях от нас пытался 
убежать мужчина, который 
что-то закапывал в кустах, — 
говорит Медведков. — Но от 
лошади не убежишь. У него 
оказалось множество свёрт-
ков с наркотиками. Мы со-
проводили его в отдел по-
лиции.

Телефон вернули 
подростку

Недавно конный патруль за-
держал воришку, сразу поняв, 
что в его руках чужой гаджет. 

— Я заметил, что мужчи-
на часто оглядывается на нас, 
— говорит сержант полиции 
Александр Кирсанов. — Мы с 
напарником подъехали. И тут 
телефон зазвонил, мы услыша-
ли в динамике детский голос. 
Ребёнок просил позвать дру-
га и спрашивал: «А вы кто?» 
Мужчина признался, что выта-
щил телефон у одного из под-
ростков. 

Полицейские тут же наш-
ли подростка и вернули те-
лефон. А нарушителя пере-
дали в отдел полиции. 

Не боятся даже огня 
— Лошадь обучить непро-

сто, — говорит Медведков. — 
Поначалу они могут бояться 
обычной пешеходной «зебры». 
Чтобы научить по ней ходить, 
расстилаем специальные бан-
неры. Обычные лошади боятся 
огня. У нас их постепенно при-
учают, разводя костры. 

Полицейские показали, 
как беспрекословно лошади 
выполняют команды. Их по-
ставили друг напротив друга. 
И по команде «Разомкнуть 
коридор!» они разошлись, 
пропуская воображаемую 
толпу, а потом по команде 
сомкнули строй. 

Ирма КОТИЯР

От лошади нарушителю 
не убежать Парк «Кузьминки» охраняют 

полицейские-кавалеристы 

ПО КОМАНДЕ «РАЗОМКНУТЬ 
КОРИДОР!» ЛОШАДИ 
РАЗОШЛИСЬ, ПРОПУСКАЯ 
ВООБРАЖАЕМУЮ ТОЛПУ

В Люблине 
подрались 
38 человек

Вечером у ресторана на 
Ставропольском проезде по-
вздорили посетители. Муж-
чины подрались, к ним при-
соединились их знакомые 
и другие гости, находивши-
еся в ресторане. Прохожие 
вызвали полицию. Постра-
давших не оказалось, но 38 
участников конфликта поли-
цейские доставили в ОМВД 
по району Люблино. 17 чело-
век уже заплатили админи-
стративный штраф за мелкое 
хулиганство по 1 тыс. рублей. 

На Братиславской 
пырнули ножом 
прохожего 

23-летний молодой чело-
век встретился с 20-летним 
приятелем у станции ме-
тро «Братиславская». Про-
изошёл конфликт. Млад-
ший пырнул ножом в живот 
старшего и убежал. Ранено-
му вызвали скорую, при-
ехала полиция. Злоумыш-
ленника быстро нашли и 
задержали. Ему грозит до 
10 лет лишения свободы. 

В Текстильщиках 
нашли свёртки 
с мефедроном

На улице Артюхиной со-
трудники отдела по контро-
лю за оборотом наркотиков 
УВД по ЮВАО задержали 
23-летнего мужчину. У него 
нашли 100 свёртков с мефе-
дроном, который он соби-
рался сбывать. Злоумыш-
ленник может лишиться 
свободы на срок до 15 лет. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Александр Кирсанов на Абреке и Дмитрий Медведков на Диаспоре
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Операции по эндопроте-
зированию, то есть замене 
сустава или его части, в на-
стоящее время очень рас-
пространены. Далее многое 
будет зависеть, как прой-
дёт реабилитация. Руково-
дитель службы реабилита-
ции «Сениор Групп «Ма-
лаховка» Даниил Скворцов 
ответил на наиболее часто 
задаваемые вопросы по вос-
становлению.

1 Когда начинать 
и как долго 

длится 
реабилитация?

Восстановительные ме-
роприятия рекомендует-
ся начинать на следующий 
день после операции. Ак-
тивная фаза восстанов-
ления проходит в течение 
двух-трёх месяцев. В это 
время важно соблюдать ряд 
ограничений, но при этом 
активно разрабатывать су-
став, постепенно увеличи-
вая объём движений и сте-
пень нагрузки. Её опреде-
ляет реабилитолог. Он же 
при необходимости вносит 
коррективы.

2 Когда 
рекомендуется 

обращаться в 
специализированный 
центр?

Если в больнице не было 
возможности начать ходить 
самостоятельно, без косты-
лей, или пациент испыты-
вал трудности, связанные с 
лишним весом или ослож-
нениями, то потребуется 
дополнительная поддержка 
специалистов на этом этапе. 

В реабилитационный 
центр лучше обратиться че-
рез 5-7 дней после выписки 
из стационара. В это время 
можно начинать обучение 
правильной технике ходьбы 
и самообслуживания дома. 

3 Как проводится 
реабилитация в 

специализированном 
учреждении?

Она проводится ком-
плексно. Но важно учи-
тывать и специфику воз-
раста пациентов. Бывают 
случаи, когда помочь вос-
становиться нужно пожи-
лому человеку с деменци-

ей, болезнью Альцгейме-
ра, Паркинсона. 

В специализированных 
центрах индивидуально 
подходят к каждому паци-
енту. По показаниям на-
значают комплекс восста-
новительных процедур. В 
него могут входить занятия 
с физическим терапевтом, 
массаж, физиотерапевтиче-
ские процедуры, занятия с 
эрготерапевтом.

4 Какие  
специалисты, 

помимо 
реабилитолога, 
помогают улучшить 
состояние?

Занятия с эрготерапевтом 
позволяют преодолеть ряд 
бытовых трудностей, кото-
рые связаны с ограничения-
ми после операции. Этот спе-
циалист помогает развивать 

или восстанавливать навыки, 
утраченные вследствие бо-
лезни: кормление, одевание, 
гигиенические процедуры…

Физиопроцедуры помога-
ют на раннем этапе снизить 
отёчность, болевой синдром 
в конечности. Массаж благо-
приятно сказывается на кро-
воснабжении мышц и тканей, 
ослабляет болевые ощуще-
ния, повышает тонус мышц. 

Оксана МАСТЮГИНА

На маркетплейсах на-
бирают популярность 
наборы для пирсин-

га в домашних условиях. 
Стоят они недорого — от 
150 рублей и выше. В набор 
входят не только украше-
ния, но и иглы. Чем могут 
быть опасны проколы тела 
в домашних условиях, рас-
сказал врач с 13-летним ста-
жем, заведующий отделе-
нием медицинской профи-
лактики филиала диагно-
стического центра №3 на 
Волжском бульваре Алек-
сей Евдошенко.

От аллергии 
до повреждения 
нервов

Как отметил Алексей Ев-
дошенко, проблемы со здо-
ровьем из-за пирсинга воз-
никают достаточно часто: 

— Некоторые из подоб-
ных проблем могут быть не-
значительными: аллергия 
на украшения, образова-

ние рубцов, келоидов 
— разрастание рубцо-
вой ткани, кровоте-
чение, некоторые — 
более серьёзными, 
от повреждения 
нервов до сепсиса.

Не трогайте язык 
и межбровье

Не все места на лице с лёг-
костью можно прокалывать. 
Есть опасные проколы, на-
пример на щеках: там про-
ходит тройничный нерв и 
по неопытности его мож-
но задеть. 

При неправильном про-
коле хрящей на ушах могут 
появиться доброкачествен-
ные опухолевые новообра-
зования — гранулёмы. Они 
деформируют хрящ и ушную 
раковину.

— Самое опасное — са-
мостоятельно прокалы-

вать язык, делать этого точ-
но нельзя. Язык — один из 
самых подвижных органов, 
он пропитан кровеносными 
сосудами, нервными окон-
чаниями, вкусовыми ре-
цепторами. Неправильный 
прокол может вызвать мас-
сивное кровотечение, — рас-
сказывает врач. — Ко мне на 
приём обратилась 24-летняя 
пациентка с отёком языка. 
Его ей проколол в домашних 
условиях парень. Через три 
дня язык опух и занимал всю 
ротовую полость, девушке 
было сложно глотать и ды-
шать, из прокола сочился 
гной. Из поликлиники па-

циентку на скорой от-
правили в больницу.

Также опасен пир-
синг на межбровье.

— Область пе-
реносицы прока-
лывают на уров-
не глаз. Если сде-
лать слишком 

глубоко, можно за-
деть слёзные каналы, 

нарушится отток жид-
кости из глаз, что при-

ведёт к их воспалению, — 
отмечает Евдошенко. 

Школьники предпочи-
тают ставить серёжку в уз-
дечку под верхнюю губу: её 
практически не видно при 
разговоре.

— Это также очень слож-
ное место для прокола и 
дальнейшего заживления, 
— отмечает врач. — Губы на-
ходятся в частом движении, 
происходит постоянная трав-
матизация раны плюс высо-
ка вероятность инфекции.

За пирсингом — 
к медику

Для установки пирсин-
га лучше всего обращаться 
к человеку с медицинским 
образованием. 

— Если спустя сутки вос-
паление или покраснение в 
месте прокола возрастает, 
появляется отёк или любое 
выделение из раны: гной, 
сукровица, — надо срочно 
обращаться к врачу, — со-
ветует специалист. 

Ольга КАЛИНКИНА

Опасное место — это язык
Чем может обернуться пирсинг в домашних условиях

ДЕВУШКЕ БЫЛО СЛОЖНО 
ГЛОТАТЬ И ДЫШАТЬ, 
НА СКОРОЙ ЕЁ 
ОТПРАВИЛИ В БОЛЬНИЦУ

Алексей Евдошенко, 
врач, заведующий 
отделением медицинской 
профилактики филиала 
диагностического центра №3
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Пирсинг лучше 
делать 

у проверенного 
специалиста

Заменили сустав, что дальше?
Четыре вопроса о реабилитации после эндопротезирования, переломов и травм

Даниил Скворцов,
руководитель службы 
реабилитации 
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В Люблине подходит к 
концу строительство 
храма в честь святых 

апостолов Петра и Павла. 
Это самый крупный дере-
вянный храм Централь-
ной России. «ЮВК» уз-
нал о любопытных под-
робностях и малоизвест-
ных фактах, связанных с 
историей его возведения. 

Напоминает 
облик 
храма поморских 
солеваров  

Деревянный храм в Люб-
лине воспроизводит архи-
тектурный облик древней 
Троицкой церкви в селе Нё-
нокса Архангельской обла-
сти начала XVIII века — па-
мятника русского зодчества. 
Оба храма деревянные и пя-
тишатровые — больше таких 
нет ни в России, ни в мире. 

В селе Нёнокса в 2 км от 
Белого моря в XVII веке был 
крупный соляной промысел. 
Соль выпаривали из воды, 
поднимаемой из колодцев. В 
окрестностях Нёноксы были 
около 200 варниц, поморы 
жили зажиточно. И хотя к 
началу XVIII века соляной 
промысел стал менее выгод-
ным, село процветало. Тогда 
здесь и построили невидан-
ный по тем временам пяти-
шатровый храм в честь Свя-
той Троицы. А московский 
храм почти в два раза выше 

своего северного прообраза 
— 42 метра.

Деревянные шатровые 
храмы характерны для Руси 
и не имеют аналогов в дру-
гих странах, что и прида-
ёт им уникальность с точ-
ки зрения мировой архи-
тектуры. По одной из вер-
сий, русским мастерам было 
спод ручнее строить шатро-
вое завершение — четырёх-
гранные башенки, чем вы-
водить из дерева выпуклые 
бока луковичных куполов. 

Паникадило, 
как в Троицком 
соборе 
в Иерусалиме

Внутреннее убранство 
храма почти готово. Со дня 
на день прихожане ждут, 
когда доставят уникаль-
ное паникадило (централь-
ная люстра) — деревянное, 
трёхъярусное и украшенное 
36 писаными иконами. 

— За основу взяли пани-
кадило, которое в XIX веке 
император Александр III пе-
редал в дар Троицкому со-
бору в  Иерусалиме, — рас-
сказал настоятель храма отец 
Георгий Иванов, которому 
принадлежат основные идеи 
создания храмового ком-
плекса. — А чтобы паника-
дило отвечало уникальному 
облику храма, было реше-
но изготовить его из дерева. 

Свято-Троицкий собор 

в Иерусалиме построили в 
1860-х  годах. Курировали 
строительство члены цар-

ской семьи — такое значение 
тогда придавалось присут-
ствию Русской православ-

ной церкви на Святой Земле. 
Император Александр III в 
1880-х годах возглавлял Им-
ператорское православное 
палестинское общество, ко-
торое помогало нашим па-
ломникам, прибывающим 
в Иерусалим. Паникадило в 
соборе необыкновенно тор-
жественное: трёхъярусное, 
из позолоченной бронзы. 
Кстати, в прошлом году его 
тщательно отреставрирова-
ли российские мастера.

Кто такой Савва 
Освященный

Со Святой Землёй связан 
и святой преподобный Сав-
ва Освященный, в честь ко-
торого был освящён первый 
деревянный храм, построен-
ный на Тихорецком бульваре 

10 лет назад. Сегодня это ма-
лоизвестный святой. Между 
тем Савва, уроженец Каппа-
докии, — великий христиан-
ский подвижник, живший в 
V-VI веках. Он создал устав, 
по которому до сегодняш-
них дней живут православ-
ные монастыри, и основал 
Иерусалимскую лавру.

В Москве много веков су-
ществовали Саввинский мо-
настырь и храм. Но они не 
дошли до наших дней, и па-
мять о святом сохранялась 
только в топонимах: Сав-
винская набережная и Сав-
винские переулки. Чтобы 
вернуть незаслуженно за-
бытую память о преподоб-
ном Савве, в 2014 году ему 
и посвятили построенный 
храм в Люблине.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Храм в районе Люблино
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Требуется сотрудник в редакционный отдел 
городских проблем. Требования: умение разби-
раться и писать на темы транспорта, ЖКХ, стро-
ительства и благоустройства, ответственность, 
коммуникабельность (наличие личного автомо-
биля приветствуется). Режим работы: удалённо, 
пять рабочих дней, два выходных. Зарплата об-
суждается в личной беседе после выполнения 
тестового задания.

 Резюме ждём по адресу: baken-1307@yandex.ru 

ОФИЦИАЛЬНО

В соответствии со ст. 244.26 
Гражданского процессуального 
кодекса Российской Федерации 
предлагается присоединиться 
к требованиям о защите прав 
и законных инте ресов группы 
лиц по гражданскому делу, на-
ходящемуся в производстве 
Люблинского районного суда 
г. Москвы №2-9091/2024 (УИД 
77RS0015-02-2024-016639-17), 

по иску терри ториального от-
дела Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве в ЮВАО 
г. Москвы в защиту прав и ин-
тересов группы лиц, проживаю-
щих по адресам: г. Москва, 
ул. Краснодарская, д. 27/13 и 
28/15; ул. Таганрогская, д. 11, 
корп. 1 и 2, д. 17, к ПАО «Россе-
ти Московский регион» (г. Мо-
сква, 2-й Павелецкий пр., д. 3, 

стр. 2), АО «Мосэнергосбыт» 
(г. Москва, ул. Вавилова, д. 9) 
и эксплуатирующей организа-
ции (г. Москва, ул. Кубанская, 
д. 27) о защите прав потреби-
телей, связанных с оказанием 
услуг электроснабжения в ука-
занных домах и компенсаци-
ей причинённого морального 
вреда. 

Настоящим уведомляем, что 

в срок до 14 октября 2024 года 
иные лица, являющиеся чле-
нами группы лиц, чьи права 
нарушены, могут присоеди-
ниться к требованию о защи-
те прав и законных интересов, 
рассматриваемому судом, пу-
тём направления заявления о 
присоединении к данному тре-
бованию в Люблинский район-
ный суд г. Москвы.

Предложение о присоединении к требованиям о защите прав и законных интересов группы лиц 
к ПАО «Россети Московский регион», АО «Мосэнергосбыт» и эксплуатирующей организации

Приглашаем журналиста 

Самый большой 
деревянный храм 
в России 

ХРАМ ВОСПРОИЗВОДИТ 
ПАМЯТНИК 
РУССКОГО ЗОДЧЕСТВА 
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ 

Икона Саввы Освященного
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История строящейся церкви 
в Люблине связана с поморами 
и с Иерусалимской лаврой
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Сергей Степанченко без ма-
лого 40 лет служит в «Лен-
коме», снялся более чем в 

120 фильмах и продолжает радо-
вать своим творчеством на сце-
не и в кино. Недавно в Акаде-
мии кинематографического и 
театрального искусства Ники-
ты Михалкова состоялась встре-
ча с народным артистом РФ.

В день показа 
пришли 150 человек

— Сергей Юрьевич, 
в 1980-х годах «Ленком» был 
на пике популярности. Рас-
скажите, пожалуйста, как вы 
попали в легендарный театр?

— Это был далёкий 1985 год, я 
приехал в «Ленком» из Сызрани, 
где как молодой специалист отра-
батывал в местном театре три года. 
К тому времени у меня уже были 
жена, дочь. В «Ленкоме» Марк 
Анатольевич Захаров мне сказал, 
чтобы я приехал 27 апреля, в еди-
ный день показа. Все столичные  
театральные вузы представляли 
им своих учеников, так что на-
бралось человек 150. В худсове-
те сидели сплошь легенды, в том 
числе Инна Михайловна Чури-
кова, Коля Караченцов, Олег Ян-
ковский, Саша Абдулов, Евгений 
Павлович Леонов, Татьяна Ива-
новна Пельтцер, конечно, Марк 
Анатольевич Захаров. В 12 часов 
всё началось и без перерыва шло 
до шести вечера. К концу дошла 
очередь и до меня, я начал читать 
рассказ Шукшина «Верую». Ду-

мал, Захаров остановит, как дру-
гих, но он не остановил и попро-
сил прочитать что-нибудь  драма-
тическое, а потом ещё и спеть. В 
итоге из этого огромного количе-
ства пришедших на просмотр лю-
дей оставили меня и Диму Пев-
цова. Он, кстати, служил тогда в 
Театре на Таганке и сам не пока-
зывался, а просто помогал свое-
му товарищу. Марку Анатольеви-
чу я сказал, что, конечно, готов с 
завтраш него дня приступить к ра-
боте, но у меня гастроли с Сыз-
ранским театром, а там весь ре-
пертуар держится на мне. Захаров 
на это заметил: «Не надо обижать 
маленькие театры, давайте отра-
ботайте, а осенью приедете».

Продолжаем 
работать

— Главный режиссёр 
Алексей Франдетти ушёл из 
«Ленкома». Что сейчас проис-
ходит в театре?

— Ничего страшного с театром 
не происходит, мы продолжаем 
работать. Наш директор  Марк Бо-
рисович Варшавер живёт театром 
и очень деликатно осуществляет 
репертуарную политику. Алексей 
Борисович Франдетти — велико-
лепный режиссёр, я преклоняюсь 
перед его талантом. Наша послед-
няя премьера «Кабаре Пушкин», 
в которой я принимаю участие, — 
большого мастерства постановка. 
Думаю, что  Алексею Борисови-
чу требуется свой театр с особым 
укладом и эстетикой.

Снялся в первом 
фильме Бурляева

— Сейчас в прокат выходит 
отреставрированный фильм 
«Лермонтов», снятый в 1986 
году. Это был режиссёрский 
дебют Николая Бурляева. 
Вам довелось участвовать в 
съёмках, чем они вам запом-
нились?

— Сначала нас очень долго за-
ставляли скакать на лошадях по 
«Мосфильму». Когда убедились, 
что мы более-менее уверенно 
держимся в седле, нас отправи-
ли в Пятигорск. Там должны были 
снимать битву при реке Валерик, 
где Лермонтов сражался с жителя-
ми Кавказа. Однако долго не мог-
ли начать съёмки, потому что нам 
не предоставили лошадей. Как-то 
просыпаемся от шума — смот-
рим, а во дворе множество мест-
ных пастухов с лошадьми. Ока-
залось, что их просили на время 
дать лошадей, но они не согла-
сились, и тогда им предложили 
самим сниматься. Мы же игра-
ли русских офицеров, которые 
вместе с солдатами — их нам вы-
делил Северо-Кавказский воен-
ный округ — должны были стоять 

у пушек и отбивать-
ся. Но когда разда-
лась команда «Ка-
мера, мотор, начали!», все 
солдаты легли под пушки: уж 
очень внушительно выгляде-
ла мчащаяся на нас лавина с 
шашками. Вот этот эпизод 
и вошёл в картину, потому 
что получившаяся неразбе-
риха очень была похожа на 

правду. А через год я снялся у 
Аллы Ильиничны Суриковой 
в картине «Чокнутые» о строи-
тельстве первой железной доро-
ги в России, где у меня была уже 
одна из главных ролей. Моими 
партнёрами были Коля Кара-
ченцов, Ольга Кабо, Лёня Яр-
мольник.  

— В вашей фильмографии 
значится фильм «12 сту-
льев», в котором вы играете 
отца Фёдора. Когда ожи-
дать выхода картины?

— Продюсер Олег Урушев ре-
шил затеять в очень интересном 
прочтении экранизацию «12 сту-
льев» Ильфа и Петрова. Сняли 
пилотную часть, на этом пока 
всё заморозилось. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Сергей Степанченко: 
На показе Захаров 
выбрал меня и Певцова
Актёр рассказал о службе в «Ленкоме» и вспомнил 
свои первые фильмы

ДИМА ПЕВЦОВ, КСТАТИ, 
САМ НЕ ПОКАЗЫВАЛСЯ, 
А ПРОСТО ПОМОГАЛ ТОВАРИЩУ
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В Некрасовке 
нарисуют 
осенний пейзаж

ДК «Заречье» при-
глашает 10 октября в 
15.00 на мастер-класс 
по живопи си от студии 
изобразительного твор-
чества «Арт-класс». Участ-
ников познакомят с ос-
новами живописи, рас-
скажут о цветах и об их 
сочетании. Гости также 
узнают, какие стили су-
ществуют в изобразитель-
ном искусстве. Под руко-
водством опытного педа-
гога каждый сможет нари-
совать картину. Адрес: 1-я 
Вольская ул., 11. Вход сво-
бодный. Тел. (495) 706-
8986. Возраст 6+.

В Текстильщиках 
исполнят 
оперные арии

Библиотека №127 (ул. 
Чистова, 15/15) приглаша-
ет всех желающих 12 ок-
тября в 18.00 на концерт, 
посвящённый оперному 
искусству. Гости вечера 
услышат арии из знаме-
нитых оперных произве-
дений в исполнении ар-
тистов музыкальных те-
атров Москвы. Партию 
фортепиано исполнит На-
талья Латифова, лауреат 
престижных международ-
ных конкурсов. Вход сво-
бодный. Тел. (499) 178-
8311. Возраст 12+.

В Люблине 
прочтут Гоголя

КЦ им. И.М.Астахова 
(Люблинская ул., 149) 
ждёт зрителей 17 октяб-
ря в 19.00 на спектакль 
по повести Николая Гого-
ля «Старосветские поме-
щики». Московский кол-
лектив театра «БЫ» подго-
товил чтецкий спектакль 
«Ком. Гоголь. Часть вто-
рая». История оживёт пе-
ред зрителями во время 
чтения повести артиста-
ми. Вход по пригласи-
тельным билетам. Билет 
можно получить у адми-
нистратора. Тел. (495) 
351-5902. Возраст 12+.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

В афише возможны из-
менения, уточняйте по те-
лефонам организаторов

АФИША

В Москве стартовал го-
родской фестиваль 
«Золотая осень». Он 

проходит в парках, скве-
рах, на бульварах и площа-
дях и посвящён празднику 
урожая. До 13 октября гости 
фестиваля смогут посетить 
бесплатные мастер-классы, 
кулинарные проекты, спор-
тивные состязания, темати-
ческие арт-объекты и кон-
церты на 27 площадках во 
всех округах города. На пло-
щадках «Московских сезо-
нов» будут выступать теат-
ральные и творческие кол-
лективы, музыканты и ис-
полнители. В нашем округе 
будут работать три площад-
ки — в Марьине, Люблине 
и Кузьминках.

Столярничаем 
в Марьине

В Марьине (ул. Перерва, 
вл. 52) ежедневно с 12.00 до 
18.00 работает домик сто-
ляра, в котором  проходят 

мас тер-классы по ремёслам: 
участники познакомятся с 
токарным делом, с резьбой 
по дереву, смогут выпили-
вать деревянные игрушки, 
собирать и раскрашивать их. 

В «ассортименте» — дере-
вянные грибы всех сортов, 
жёлуди, листья, тыквы, шка-
тулки и даже комбайн для 

сбора урожая. В выходные 
будут проходить кулинар-
ные мастер-классы по при-
готовлению пряного согре-
вающего супа лагман (13.00) 
и куриных бёдер с печёной 

цветной капустой и болгар-
ским перцем (15.00).

Расписываем 
тарелки и свечи 
на Краснодарской

Мастерская осенней ко-
лористики работает в рай-
оне Люблино (Краснодар-
ская ул., вл. 6Б). Здесь участ-
ники ежедневно с 12.00 до 
18.00 смогут узнать о значе-
нии цвета в дизайне и рас-
пишут сумки, свечи, тарелки 
и термокружки, светильни-
ки и часы. А в выходные на 
сценической площадке по-
кажут кукольные спектакли 
для всей семьи: «Муха-Цо-
котуха», «Лесные сказки», 
«Теремок»... 

Кинодом 
в Кузьминках

Осенний кинодом открылся 
на площади Славы (Волгоград-
ский просп., 119а) в Кузьмин-
ках. Всех желающих пригла-
шают познакомиться с кино-
процессом, изучить творческие 
профессии и попробовать свои 
силы на сцене и на съёмочной 
площадке. Все дни фестива-
ля будут проводиться мастер-
классы и тренинги на разви-
тие актёрских способностей. 
Участники смогут создать соб-
ственные кукольные театры и 
поставить спектакли, узнать 
секреты операторского мастер-
ства и озвучивания, традиции 
киносъёмок. Также на этой 
площадке ежедневно работает 

кулинарная студия (6+). Гос-
тям предложат приготовить 
тыквенные оладьи, ватрушку с 
творогом, московские плюш-
ки, пряное печенье и пироги с 
разнообразными начинками.

Все творческие и научные 
мастер-классы доступны де-
тям с пяти лет, кулинарные 
— с шести лет, столярное дело 
— с семи.  Единовременно в 
творческих мастер-классах 
могут участвовать 15 человек, 
в кулинарных — 12. При на-
личии свободных мест к уча-
стию допускаются взрослые. 
Участие в мастер-классах осу-
ществляется в порядке живой 
очереди. Расписание меро-
приятий можно посмотреть 
на сайте russpass.ru (0+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

В Марьине сварят 
согревающий лагман

УЧАСТНИКАМ ПРЕДЛОЖАТ 
ПРИГОТОВИТЬ 
ТЫКВЕННЫЕ ОЛАДЬИ 
И ПИРОГИ С НАЧИНКАМИ

В парке «Кузьминки» открылись две фотовыставки
На территории музея-запо-

ведника «Кузьминки-Любли-
но» открылись две фотовы-
ставки — «Гараж №1» и «Ле-
генды авиации». Посетители 
смогут увидеть уникальные 
снимки автомобилей первых 
лиц и известных людей СССР, 
а также фотографии легендар-
ных самолётов ХХ века. 

— Представлены фотогра-
фии первого советского се-
рийного бронированного ав-
томобиля Сталина ЗИС-115, 
броня которого позволяла вы-
держать обстрелы большин-
ства видов ручного стрелково-
го оружия, голубой кабриолет, 
на котором встречали первого 
космонавта Земли Гагарина, 

самый продвинутый автомо-
биль 1970-х годов Брежнева, 
собранный в единственном 
экземпляре, — сообщили в 
пресс-службе музея.

По словам организаторов, 
на выставке «Легенды авиа-
ции» посетители увидят фото-
снимки первого и единствен-
ного самолёта АИР-1 авиа-
конструктора А.С.Яковлева, 
построенного в 1927 году. А 
также фото Як-18, ставшего 
«летающей партой» для боль-
шинства отечественных лёт-
чиков, и первого в мире бое-
вого самолёта вертикального 
взлёта и посадки, преодолев-
шего скорость звука. На счету 
этих и других машин множе-

ство мировых рекордов, не-
которые из них не побиты до 
сих пор. 

— Проект разработан со-
вместно с Музеем техники Ва-
дима Задорожного. На анно-
тациях к кадрам также можно 
узнать о том, как создавались 
отечественные автомобили 
представительского класса, 
и интересные факты из исто-
рии российского автопрома и 
авиации, — сообщили в пресс-
службе.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: Кузьминский парк,  1.
Центральная площадь. 
Выставка продлится до 31 
октября. Вход свободный (0+)Самолёт АИР-1
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Кулинарный мастер-класс на площади Славы в Кузьминках
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Фестиваль 
«Золотая осень» 
проходит 
на площадках 
по всей Москве
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Маленького полевого 
мышонка запечатлел 
в природном парке 

«Кузьминки-Люблино» фо-
тограф-натуралист Алексей 
Стефанов. Фото он поде-
лился с редакцией. Как рас-
сказала независимый эко-
лог жительница Кузьминок 
Анастасия Зайцева, полевых 
мышей легко узнать по чёр-
ной полоске вдоль спины.

— Скоро мыши приступят 
к наполнению своих кла-
довых, — рассказала она. 
— И хотя полёвки объек-
тивно могут приносить вред 
— поедать урожай зерно-
вых и даже распространять 
опасные болезни, в биоце-
нозе городских лесопарков 
они очень важны. Как зве-
но в пищевой цепочке: на 

них охотятся многие живот-
ные, птицы и пресмыкаю-
щиеся — ласки, горностаи, 
пустельги, совы, ужи… Так 
что чем больше мышей, тем 

легче зверям и птицам про-
кормиться. 

Полёвки собирают семена 
растений и прячут их на зиму. 
Часть семян прорастает, так 

что эти зверьки участвуют в 
распространении флоры пар-
ка. А ещё они поедают насе-
комых и их личинки, которые 
могут вредить культурным 
растениям. Так что экологи 
просят не обижать мышей и 
не пытаться их поймать. 

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В  п р о ш л ы й  р а з 
«ЮВК» спросил чита-
телей: «Закрыт ли ваш 
двор ш лагбау мом?» 
Большинство — 87% 
— выбрали вариант: 
«Нет, заезжай кто хо-
чешь». 7% участников 
опроса ответили, что 
да, шлагбаум у них есть. 
И лишь 6% признались, 

что как раз собираются 
его установить. 

Установка шлагба-
ума — дело, конечно, 
хлопотное, но оно того 
стоит. Ведь свободный 
клочок асфальта для 
парковки во дворе се-
годня ценится почти 
так же высоко, как сам 
автомобиль.

У 7% во дворе 
стоит шлагбаум 

ОПРОС «ЮВК»

 Да, вполне.
 Нет, их мало, и они часто доверху 
забиты.
 Вообще не обращал внимания.

Вам хватает мусорных 
контейнеров во дворе?

Голосуйте в телеграм-канале t.me/UV_Kurier_UVAO

НА ПОЛЁВОК ОХОТЯТСЯ 
ЛАСКИ, ГОРНОСТАИ, 
ПУСТЕЛЬГИ, СОВЫ, УЖИ

Пока в магазинах и на 
рынках обилие разно-
образных фруктов, актриса 
Анастасия Шевчук пред-
лагает побаловать себя 
фруктовой «пиццей».

Отрезаем от арбу-
за круг толщиной 
около 2 см. Это бу-
дет основа «пиццы». 
Из фруктов удаляем 
косточки. Дыню натира-
ем на тёрке. Нарезаем не-
большими ломтиками пер-
сик и киви. Несколько ягод 
винограда режем пополам. 
Красиво раскладываем на 
арбузную шайбу фрукты и 
ягоды, посыпаем кокосо-
вой стружкой и украшаем 
листиками мяты. Фрукто-
вая «пицца» готова.

Ирина МИХАЙЛОВА

Фруктовая «пицца» 
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы 
Анастасии 
Шевчук 

На спине у полёвки 
чёрная полоска
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• половина арбуза, 
• дыня — 100 г, 
• персик — 1 шт., 
• киви — 1 шт., 
• виноград — небольшая 
гроздь, 

• кокосовая стружка — 
20 г, 

• несколько листиков 
мяты

ИНГРЕДИЕНТЫ

Ответы на судоку со стр. 16

Мышка 
позировала 
фотографу 
в Кузьминках
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— Мама, а что делает 
человек с автомобилем, 
который уже ни на что не 
годен?

— Продаёт его нашему 
папе.

— Добро пожаловать в 
наш дружный коллектив!

— Можно я открою 
окно?

— Мы здесь таких не 
любим.

Кто-то написал мелом 
на асфальте под окнами 
многоэтажки: «Позвони 
мне, когда твой уйдёт!» 
Многие мужики тогда 
остались дома. Были при-
биты полочки, отремонти-
рованы утюги, с детьми 
сделаны уроки...

Театр. После антрак-
та в темноте опоздавшие 
пробираются на свои ме-
ста. 

— Простите, это не вам 
я наступил на ногу, когда 
выходил из зала? 

— Да, мне! 
— Идём, дорогая. Это 

наш ряд.

АНЕКДОТЫ

Дорогие друзья! «ЮВК» проводит 
фотоконкурс «Эх, прокачусь!». Ждём 

ваших фотографий на любых средствах пе-
редвижения — хоть в автомобиле, хоть на са-
мокате, хоть на лошади: в общем, на чём 
угодно. Главное — творческий подход и пози-
тивный настрой. 
Фото сопроводите небольшим рассказом 

о себе. Как вас зовут, почему этот вид транс-
порта выбрали, чем занимаетесь в жизни, как 
любите отдыхать. Обязательно укажите, в ка-
ком районе вы живёте. С нетерпением ждём! 

Технические требования: формат JPEG, раз-
мер не менее 1 МБ. Письма отправляйте на 
эл. почту: uvkurier@mail.ru. В теме письма на-
пишите: «Фотоконкурс». Победителей ждут 
призы.

По горизонтали: Танцовщик. 
Лев. Лексикон. Станок. Отрада. 
Нектарин. Навет. Рабица. Рогоз. 
Зев. Заступ. Таро. Пани. Плащ. 
Тыква. Темнота.

По вертикали: Прогнозист. Ро-
весник. Труппа. Великан. Опал. 
Нат. Сокровище. Кисет. Таз. Араб. 
Локон. Риза. Офицер. Венок. На-
водка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «ЭХ, ПРОКАЧУСЬ!»

«Меня зовут Ирина Жданова, 46 лет, заму-
жем, имею чудесную дочь, живём в Кузьмин-
ках. Почти каждое лето ездим отдыхать на 
Ейскую косу (Азовское море). Там я занима-
юсь моим любимым видом спорта — виндсёр-
фингом. Солнце, море, ветер! Положительны-
ми эмоциями заряжаюсь на весь год, до сле-
дующей поездки!»
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 15

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

В автомобиле, на самокате, 
верхом...

Ирина 
отдыхала летом 
на Азовском море


